

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Pluralisme Perspektif Paguyuban Sumarah di Tulungagung (Studi Analisis Terhadap Implementasi dan Implikasinya Bagi Kehidupan Umat Beragama)” ditulis oleh Muhammad Shafwat Qalby, NIM. 1880511220016, Dosen pembimbing: Prof. Dr. Ngainun Naim, M.H.I dan Dr. Muhammad Muntahibun Nafis, M.Ag

Kata kunci: Pluralisme, Paguyuban Sumarah, Implementasi, Implikasi

Penelitian ini dilatar belakangi oleh fenomena kehidupan manusia dalam hubungan sosial. Interaksi manusia dalam menjalankan aktivitasnya ditengah kemajemukan masyarakat. Khususnya di Tulungagung tidak sedikit yang mengalami konflik dan permasalahan, apalagi dalam ranah agama dan kepercayaan. Paguyuban Sumarah adalah salah satu penghayat kepercayaan yang membutuhkan orang lain dalam menjalankan kehidupannya. Hubungan sosial Sumarah menjadi polemik yang menarik dalam kaitannya dengan masyarakat plural. Maka bagaimana Sumarah memaknai Pluralisme serta implementasi dan implikasinya dengan masyarakat Tulungagung.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah: 1) bagaimana pemahaman dan bentuk pluralisme Paguyuban Sumarah di Tulungagung?. 2) Bagaimana implementasi pluralisme Paguyuban Sumarah ditengah kemajemukan masyarakat?. 3) Bagaimana implikasi penerapan pluralisme bagi Paguyuban Sumarah?

Tujuan penelitian ini antara lain adalah untuk memahami makna dan bentuk tentang pluralisme. serta implementasi pluralisme Paguyuban Sumarah ditengah masyarakat majemuk, serta implikasi penerapannya bagi Paguyuban Suamrah.

Dalam penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan jenis studi lapangan. Teknik yang digunakan dalam mencari dan mengumpulkan data dengan cara wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis datanya menggunakan kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Penelitian ini memaparkan dan menjelaskan sesuai fakta realita yang berkaitan dengan Pluralisme perspektif Paguyuban Sumarah di Tulungagung.

Hasil penelitian ini menunjukkan bawha: 1) Paguyuban Sumarah mempunyai konsep *laku* dalam menjalankan hidup. Kesadaran akan evolusi didapatkan dari sujud Sumarah. Pembuktian sujudnya akan tercurahkan dalam komitmennya untuk menjaga kerukunan dan kedamaian. 2) Penyelenggaraan kegiatan dengan lintas umat menunjukkan akan penyatuan umat dalam satu naungan. Membangun komunikasi yang baik dapat menyelesaikan konflik antar umat. 3) Berperilaku yang baik dan menebarkan kasih sayang adalah komitmen untuk menjaga kedamian umat. Kehadiran Sumarah mampu merubah dan mempengaruhi umat dalam beraktivitas. Pasalnya sering menjadi rujukan dalam penyelesaian konflik antar umat. Serta komitmennya dalam melakukan sujud untuk terus menyambungkankan interaksi antara hamba dan Gusti.

ABSTRACT

Thesis on title "Pluralism Perspective of Sumarah in Tulungagung (Analysis Study of Implementation and Implications for the Lives of Religious People)" was written by Muhammad Shafwat Qalby, NIM. 1880511220016, Advisor: Prof. Dr. Ngainun Naim, M.H.I and Dr. Muhammad Muntahibun Nafis, M.Ag

Keywords: Pluralism, Sumarah, Implementation, Implications

This research is motivated by the phenomenon of human life in social relationships. Human interaction in carrying out their activities in the midst of a pluralistic society. Especially in Tulungagung, quite a few people experience conflict and problems, especially in the realm of religion and belief. Paguyuban Sumarah is a group of believers who need other people to carry out their lives. Sumarah's social relations are an interesting polemic in relation to plural society. So how does Sumarah interpret Pluralism and its implementation and implications for the people of Tulungagung.

The research focus in this research, 1) How does the understanding of pluralism Sumarah in Tulungagung? 2) How does Paguyuban Sumarah implement pluralism in the plural society? 3) How does implications of pluralism for the Sumarah?

The aim of this research among other things is to understand the meaning of pluralism Sumarah in Tulungagung. The implementation of Sumarah pluralism amidst a pluralistic society. Also the implications of implementing pluralism for the Suamrah.

This research uses qualitative research methods. The techniques used in searching and collecting data are by means of interviews, observation and documentation. Meanwhile, the data analysis technique uses data condensation, presentation and conclusions. This research describes and explains according to the facts of reality related to the Pluralism perspective of Sumarah in Tulungagung.

The results of this research are: 1) Sumarah has a practice concept in living life. Awareness of evolution is gained from prostration of Sumarah. Proof of his prostration will be expressed in his commitment to maintaining harmony and peace. 2) Organizing activities across communities shows the unification of communities under one. Building good communication with other can resolve conflicts between people. 3) Behaving well and spreading love is a commitment to maintaining the peace of the people. Sumarah's presence is able to change and influence people in their activities. The reason is that it often becomes a reference in resolving conflicts between people. As well as his commitment to prostrating himself to continue to connect the interaction between servant and God.

ملخص

رسالة الماجستر تحت عنوان "التعديدية من منظور مجتمع Sumarah في تولونج أجونج (دراسة تحليلية للتنفيذ وانعكاساته على حياة المجتمع)" كتبها محمد صفوت قلبي، رقم القيد ١٨٨٠٥١١٢٠٠٦، تحت إشراف: الأستاذ الدكتور عين النعيم، M.H.I والدكتور محمد منتظر النفيس، M.Ag

الكلمات: التعديدية، سوماراة، التنفيذ، التداعيات

خلفية هذا البحث هي ظاهرة حياة الإنسان في العلاقات الاجتماعية. تفاعل الإنسان في ممارسة أنشطته وسط مجتمع تعديدي. يعاني عدد من الناس في تولونج أجونج بشكل خاص من الصراعات والمشاكل، خاصة في مجال الدين والمعتقد. Sumarah هي مجموعة من الذين يحتاجون إلى أشخاص آخرين لمواصلة حياتهم. تعتبر العلاقات الاجتماعية في Sumarah جدلية مثيرة للاهتمام فيما يتعلق بالمجتمع التعديدي. فكيف تفسر التعديدية وتطبيقاتها وانعكاساتها على شعب تولونج أجونج؟

نظراً من هذه الظاهرة، تحدد الباحث في هذا البحث على ١) كيفية فهم وشكل التعديدية لمجتمع سوماراة في تولونج أجونج؟ ٢) كيف يطبق Sumarah التعديدية في وسط مجتمع تعديدي؟ ٣) ما هي انعكاسات تطبيق التعديدية على مجتمع Sumarah؟

والهدف من هذا البحث من بين أمور أخرى هي فهم معنى التعديدية وشكلها عند Sumarah في تولونج أجونج. وتنفيذ تعديدية Sumarah وسط مجتمع تعديدي. وكذلك دلالات تطبيق التعديدية على مجتمع Sumarah.

يستخدم هذا البحث أساليب البحث النوعي مع نوع الدراسة الميدانية. التقنيات المستخدمة في البحث وجمع البيانات هي عن طريق المقابلات والملاحظة والتوثيق. وفي الوقت نفسه، تستخدم تقنية تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. يصف هذا البحث ويشرح وفقاً لحقائق الواقع المتعلقة بالمنظور التعديدي لجمعيّة Sumarah في تولونج أجونج.

تظهر نتائج هذا البحث أن: ١) Sumarah لديه مفهوم الممارسة في الحياة المعيشية. وإدراك التطور يُكتب من سجود سومطرة. والدليل على سجوده سيظهر في التزامه بالحفظ على الوئام والسلام. ٢) يُظهر تنظيم الأنشطة عبر المجتمعات توحيد المجتمعات تحت مظلة واحدة. بناء التواصل الجيد يمكن أن يحل النزاعات بين الناس. ٣) إن حسن التصرف ونشر المحبة هو التزام بالحفظ على سلام الناس. إن وجود Sumarah قادر على التغيير والتأثير على الناس في أنشطتهم. والسبب هو أنه غالباً ما يصبح مرجعاً في حل النزاعات بين الناس. وكذلك التزامه بالسجود لمواصلة ربط التفاعل بين العبد ورب.